

Depuis quelques années, les relations entre l'Université et sa succursale de Montréal sont moins fréquentes qu'autrefois ; elles n'en sont certainement pas moins agréables. Cet état de choses, qui continuera sans doute, est dû, en bonne partie, au jugement droit, sain, éclairé, à la nature loyale de Mgr le Vice-Recteur.

Mgr Racicot, par ses talents, ses connaissances et ses qualités incontestables, a mérité la confiance absolue de S. G. Mgr Bruchési, l'estime et l'affection de tous ses confrères de l'archidiocèse de Montréal, le respect de tous ceux qui le connaissent. L'Université, par conséquent, sera agréable à un grand nombre en se donnant le plaisir d'accorder le diplôme de docteur en théologie à Mgr le Vice-Recteur qu'elle désire voir longtemps encore occuper un poste dont il s'est toujours montré digne, et où il peut faire beaucoup de bien.

L'année a été heureuse pour l'Université, elle nous a cependant apporté des peines que je dois mentionner ce soir.

Les noms de deux professeurs ont été effacés de nos vivants et sont inscrits, je l'espère, au livre de la vie éternelle.

Le 14 septembre 1899, mourait à Angers, M. Augustin-Eugène Aubry, ancien professeur de droit romain de notre Université. Je ne veux pas vous retracer la vie de M. Aubry. Un de ses élèves, dont vous connaissez le talent d'écrivain et d'orateur, aura le plaisir de le faire dans quelques instants. Il vous fera admirer dans M. Aubry le professeur dévoué à ses élèves et attaché à son enseignement ; l'homme à l'intelligence vive, à la parole facile ; le chrétien aux convictions profondes. Il vous dira l'affection que M. Aubry a toujours gardée à l'Université et au Canada. Pendant quarante ans, cette affection ne se démentit jamais ; elle paraissait croître avec les années. Les Canadiens qui, dans leur voyage d'Europe, ont eu l'avantage de visiter la belle ville d'Angers, n'oublieront jamais la réception que leur donnait cet ancien professeur de l'Université Laval qui, sous les cheveux blancs, avait conservé la jeunesse du cœur.

Le nom de M. Aubry sera inscrit en lettres d'or dans l'histoire de notre Université qui conservera le meilleur souvenir des talents et des vertus de ce professeur distingué.

Il y a à peine trois mois, l'ange de la mort vint tout-à-coup montrer le ciel à un de nos confrères. Mgr Paquet accueillit avec plaisir ce messager de Dieu, et c'est avec une résignation